
厚生常任委員会活動レポート 

 

開催日時：令和４年２月１６日(水) 

開催場所：１・２号委員会室 

 

町 立 病 院 

 
１．町立病院の管理運営について 

令和４年１月末現在の患者数及び診療収入の状況について以下の報告を受けました。 

・入院患者数は１日当たりの平均患者数が 84.2 人で、今年度１番低い数値になった。 

・外来患者数は１日当たりの平均患者数が 561.3 人で、前年実績と比較し 11.9 人の増と

なった。 

・入院外来の診療収入合計は 2 億 2041 万 5000 円で予算との比較では 425 万 1000 円減

（△1.9％）、前年同月との比較でも 395 万 3000 円の減となり入院収益の減少が影響

している。 

（１）経営改革の状況 

 Ｒ１ Ｒ２ Ｒ３見込 対Ｒ１比較 

入院患者数（人/日） 83 93 100 + 17 

入院収益（千円） 1,275,422 1,438,181 1,551,035 + 275,613 

外来患者数（人/日） 599 542 558 ▲ 41 

外来収益（千円） 1,286,634 1,250,446 1,315,055 + 28,421 

およそ ３億円の収益改善を達成 

費用（千円） 3,841,396 3,914,641 4,058,429 + 217,033 

一般会計繰入金（千円） 

※コロナ以外 
1,548,361 1,438,283 1,222,790 ▲ 325,571 

コロナ関係補助金（千円） 0 227,874 497,890 + 497,890 

費用も増大しており、補助を除く実質的な改善額は、１億円弱に留まるが 

一般会計繰入額は、３億円以上減少している。 

 

（２）資金不足の状況 

 Ｒ１ Ｒ２ Ｒ３見込 対Ｒ１比較 

年度末現金残高 17,000 ※ 66,300 10,000  

一時借入金 830,000 570,000 ※ 250,000 

減収対策企業債 0 329,600 317,800 

借入を除く資金残高 ▲813,000 ▲833,300 ▲557,800 255,200 改善 

※繰越財源分の支出やコロナ補助の未収が年度内に完結していたと仮定した数値 

 



外来待合表示システム 

自動精算システム 

冷蔵庫付床頭台 

接遇研修 

（３）病院へのお手紙 

 お礼 意見・要望 苦情 質問 総計 

Ｈ３０ ２ ０ １８ ０ ２０ 

Ｒ１ ３ ７ １５ ０ ２５ 

Ｒ２ ０ ６ １５ ０ ２１ 

Ｒ３ １９ １０ ２０ １ ５０ 

お手紙の内容 

・待ち時間が長い。 

・受付は名前ではなく番号で呼んでほしい。 

・受付、会計で名前を間違われた。 

・待ち時間が長いので診察状況が分かるよう 

にしてほしい。 

・各部屋に冷蔵庫を設置してほしい。 

 

 

 

・看護師、医師、受付の態度が悪い。 

 

 

【主な質疑】 

委員：令和２年度に０件であった「お礼」が令和３年度は 19 件に増えていますが、お手

紙を入れる設置場所を増やしたことによるのか、令和２年度と比較し抜本的な改

革があって増えてきたのか、どのように分析されていますか？ 

担当：今まで１階の受付に置いていましたが、今年から３階と４階の病棟デイルームに

も置くようになりました。今までは御意見や苦情が多かったものが、入院中の看

護師や先生への感謝のお手紙が多くなり「お礼」の手紙が増えたと思っています。

また経営改革の中で職員の意識改革が進み、年末に院長より発信された「患者フ

ァースト」という取り組みが浸透してきた成果だと思っています。 

委員：病院への苦情をお聞きする中で、何十年前のことだろうという話を聞くことがあ

りますが、病院として改善を行っている現状を町民へどのように周知されていく

予定ですか？  

担当：ホームページが３月１日から更新されますので、御意見・御提案、苦情への回答、

さらに御礼の本文についても公開し現状を町民の方に知っていただきたいと思い

ます。 

委員：ネット環境のない高齢者の方には、例えば広報誌や折り込みを活用し病院に縁の

深い高齢者の方にも知れ渡るような方法は考えられていますか？ 

担当：現在は検討していませんでしたが、機会を捉えていろんな部分で発信してまいり

たいなと思っています。広報紙に折り込むのが良いのか、院内に掲示するのが良

導入 

実施 



いのか検討してまいります。 

 

町民生活部 

 
２．新型コロナウイルスへの対応について 

（１）新型コロナワクチン追加接種について 

・接種状況 

接種対象者 接種実施期間 人数 備考 

医療従事者 令和 3 年 12 月～令和 4 年 1 月 28 日 657 人  

介護施設等入所者・従事者 令和 4 年 2 月 1 日～2 月 9 日 614 人  

エッセンシャルワーカー 令和 4 年 2 月 10 日～2 月 18 日 約 1000 人  

        接種率 12.27％（接種対象者 17,683 人） 

厚生常任委員会内で所管に対し、除雪車両オペレーターについて、エッセンシャル 

ワーカーとしてワクチンが早期接種できるよう検討を促した結果、今回の追加接種 

で対象とされました。 

 

・今後の接種予定 

接種対象者 接種実施期間 人数(枠) ワクチン 備考 

65 歳以上 令和 4 年 2 月 21 日～3 月 18 日 5468 人 モデルナ 
3/25 終了を 

繰上実施 

64 歳以下・ 

基礎疾患等 
令和 4 年 3 月 22 日～3 月 25 日 1584 人 モデルナ 

4/4 実施を 

繰上実施 

5 歳～11 歳 令和 4 年 3 月～4 月 1495 人 
ファイザー 

子ども用 

ワクチン 

提供確定後 

64 歳以下 

一般① 
令和 4 年 4 月 4 日～4 月 17 日 3444 人 ファイザー  

64 歳以下 

一般② 
令和 4 年 4 月 18 日～5 月 13 日 3828 人 モデルナ 

6 月末終了予

定を繰上実施 

 

・抗原検査キットの配布について 

開始時期 ２月中旬 

対象者 

・陽性患者又は学校等から「濃厚接触者」「感染の可能性のある方」とし 

て連絡を受けた方。 

・陽性患者が発生した学校等、事業所。 

配布方法 
保健センターに電話で連絡し、陽性患者との接触状況などの確認。 

その後、指定した時間と場所で抗原定性検査キットを配布。 

配布数量 一人につき２セット（受領日に１回目・待機期間最終日に２回目） 

 



【主な質疑】 

委員：根室市が買い物できない家庭に対し食糧品を支給する補正予算を組んだようです

が、保健所に申し出て北海道から食糧を配達してもらう以外、町独自でというこ

とは考えていませんか？ 

担当：陽性者に対しては北海道が 10 日分の食糧を支給するという決まりになっているよ

うです。当然陽性になった次の日に届くわけではなく、何日かタイムラグがある

と保健所に伺っています。北海道では濃厚接触者であっても発症していない方の

行動制限までは指導はしていませんので、食糧の買い出しや親族にお願いしての

対応などの対応をせざるを得ないと考えておりますので、町として何らかの食糧

を手配し支給するということは考えてはいません。 

委員：例えばチラシに入った安価な検査キットで陽性になったとしたら、病院に行って

診てもらうというわけにはいきませんか？ 

担当：基本的に病院と保健所の役割は発熱があれば町立病院の発熱外来に、なければ保

健所を受けていただくという流れにはなっています。町立病院で検査件数が多く

なり逼迫している状況だったので、やはり発熱外来は熱のある方に限定し対応し

なければ、コロナだけではない可能性もあるので発熱のある方に特化しています。

今、それ以外方たちは保健所である程度は受ける仕組みにはなっています。 

委員：なぜ中標津では感染が急激に増えたのですか？ 

担当：根室との違いについてよく言われますが、大きな違いがやはり学校の子供たちが

先生も含め感染してしまったところです。根室市では大人の中で広まったという

のがあり発症源が中標津とは違うかなと考えています。今はお子さんが感染し、

母親、兄弟、父親は大丈夫でしたが何日後かにやはり父親も感染したというケー

スが非常に多いです。今は傾向としてはお子さんではなくて、祖父、祖母、母親、

父親が圧倒的に多くなってきている状況になっています。 

委員：協和のへき地保育所と泉保育園は閉園、再開についてホームページで公表してい

ますが、学校も詳細は公表しないまでも、例えばこの中学校は何クラスなど、そ

ういった状況を公表していただくことで拡散状況が把握できるので、学校の学級

閉鎖や休校という情報は開示していただくわけにはいきませんか？ 

担当：学校のお便りでは全ての親に同じ情報が入るようにしていますが、学校によって

情報の出し方が異なっているところも気になっています。今回、教育委員会とし

て学校名を公表しなかったのは、前回感染者が出た学校で誹謗中傷がかなりひど

かったことがあり、教育委員会としては学校名公表に慎重になっていました。 

今後、ニュースなどで他自治体が学校名について公表していますので、そのよう

なことも一つの基準にして対応せざるを得ないということや、学校通信もせめて

保護者の方たちにはわかるように、再検討しなくてはならない時期に来ていると

考えています。 

 

 



３．住民生活・環境衛生事業について 

（１）中標津町環境基本計画について 

・計画策定スケジュール 

令和 4 年 2 月 16 日  厚生常任委員会への報告 

  令和 4 年 2 月 18 日  産業建設常任委員会への報告 

  令和 4 年 2 月 21 日～ パブリックコメント実施予定 

令和 4 年 3 月 10 日  厚生常任委員会で質疑 

  令和 4 年 3 月下旬   第 4 回環境審議会開催（計画案の答申） 

  令和 4 年 3 月     第 2 期中標津町環境基本計画策定 


